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李榮美 劍客

美軍機竄台的後遺症
根據最近報章的報導，

十 一 月 九 日 美 國 國 會 的 議
員，乘坐軍機竄訪台灣，引
發 了 各 方 的 注 意 。 今 非 昔
比美國現在對台的行動已呈
現 了 白 熱 化 ， 變 成 肆 無 忌
憚，一手遮天，我行我素，

獨斷獨行的放縱行為，無視此無知的舉
動，當會深深地破壞中美多年來得來不易
的外交良好的關係，更無視中美建交之時
所立下之協約，即一個中國政策，台灣是
中國不可分割的一省，更嚴重地破壞中美
三個聯合公報。美國此舉是明知故犯，勢
將引發台灣的紛亂。所謂無風不起浪，這
兩年來，美國及台灣官方的往來，已經從
地下的交往變為正式的外交作為，說一句
比較不客氣的話，是美帝已不把中國放在
眼裏，而台獨的禍首蔡英文以為有美國背
書，就更囂張，公開挑戰中國的能耐，不
惜拿台灣無辜的老百姓的生命來當賭注，
美國政要的訪台已成為世人如今最重要討
論的話題。

針對美國國會議員竄台一事，中國
外交部發言人汪文斌於十一月十日發表
談話，指出台獨份子和外交政客串聯的
劣劇，只是中國統一進程中的幾道“雜
音”。他強調，與台獨勢力勾連是危險的
遊戲，如同玩火一樣，將會引火自焚，最
後會身敗名裂，不可思維，所謂“當事者
迷，旁觀者清”。美國國會這些無知的議
員簡直是知法犯法，明知山有虎，偏向虎
山行。他們的作為，究其真只是一種個人
的風頭主義而已。對整個局勢來看，並無
絲毫的利益，其後果是台美會兩敗俱傷，
賠了夫人又折兵。

汪文斌又說，對美國會有關議員訪台
嚴重違反一個中國的原則和中美三個聯合
公報。

中國堅決反對，已向美國提出嚴正的
交涉，要求美方立即停止與台開展任何形
式官方往來，不向“台獨”分裂勢力發出
任何錯誤的信號。以免嚴重損害中美關係
和台海和平穩定。

他又說：“中國實現統一是不可阻擋
的歷史潮流，台灣海峽阻隔不了包括台灣
同胞在內的14億多中華兒女實現國家統一的
‘浩蕩洪流’。”汪文斌所說極是，全世
界有180多個國家和中國有邦交，同時承認

及認同一個中國的政策，是眾所周知的事
情。而台灣目前只剩下幾個中南美及非洲
的小朋友，要推翻歷史，而來重溫舊夢是
沒有可能的事情。再來以蔡英文為首的小
數台獨份子要來扭轉乾坤，簡直是癡人說
夢話。

另一方面，國務院台辦朱鳳蓮10日在
例行新聞發佈會中亦同時表示，堅決反對
美國同中國台灣地區進行任何形式的官方
往來和軍事聯繫。我覺得朱鳳蓮講了一句
非常重要的話，就是“我們敦促美國一些
國會a議員恪守一個中國原則和中美三個
聯合公報，不要向‘台獨’勢力發出錯誤
信號，否則只會給台海和平穩定帶來進一
步損害，民進黨當局‘倚美謀獨’注定失
敗”宣示了中國對台立場的堅定意志，強
大能力。”

我們的觀察，對於兩岸的問題，說
複雜可以說是非常的複雜，理由是有美國
一些政客一味挺台所致，如不是政客們來
攪局，老早就已經解決了，說簡單也是非
常的簡單，只要回復“九二共識”，實行
“一國兩制”，問題就可以解決了。

就台灣地區前領導人馬英九日前呼
籲兩岸“謀和避戰”，朱鳳蓮回應指出，
“只有回歸‘九二共識’，重建兩岸對話
協商的政治基礎，台海和平才有保障，
兩岸關係才能重回正軌，並繼續向前發
展。”她又說：“近年來兩岸民眾之間善
意的交流受到干擾和破壞，根源就在於民
進黨當局和‘台獨’分裂勢力煽動兩岸對
立，勾連外部勢力，謀求‘台獨’，挑釁
損害兩岸同胞利益的惡劣行徑。”

如今之計，要根治“台獨”的病毒，
只有聯絡全世界有正義感、有愛國心的中
國人及華人華裔集體反對台獨的作為，熄
滅“台獨”之火苗。

美國國會議員刻意乘坐美國軍機訪
台，主要是要威脅中國，給中國一些顔色
看，但對整個中美的外交關係，只屬於一
個小插曲，不會傷害整個的外交政策。美
國時常要用一些小動作來刺激中國，但
是美國並不覺察到受到最大傷害的卻是台
灣，他們這樣做，反而增加兩岸關係的緊
張，所以美國的心態是以“幸災樂禍”來
靜觀虎鬥，居心不良，想要坐收“漁翁之
利”，謀取自身的利益，並非為台灣人著
想。

小馬競選資格案的幾種結果
已 故 獨 裁 者 馬 科 斯 的

兒子、總統候選人蒙蒙•馬
科斯與杜特地總統的女兒，
莎拉•杜特地結盟，組成勢
力龐大的競選團隊。但以人
權分子和軍統受害者為首的
團體和個人，日前入稟選舉

署，指小馬從一九八二年到一九八五年未能
申報所得稅，而且被法庭定罪，因此要求撤
銷小馬科斯的候選人資格。

雖然小馬科斯的陣營發表聲明指這些
案件是「滋擾性」的，不會對選情造成影
響，但明眼人都知道此案是懸在小馬頭上的
一把利劍，不得不防。

目前選舉署手中有兩件針對小馬的案
件，第一件是著名華裔律師戴酈生要求選舉
署撤銷小馬候選人競選資格證書（CoC）。
戴酈生是大理院前發言人，目前是免費法律
援助團體（FLAG）的負責人，是這群人權
分子和軍統受害人的代表律師。第二件是左
派團體的代表律師霍華德•加利哈提出的取
消小馬競選資格案。

雖然兩案都是針對小馬的競選，但區
別大有不同。若選舉署決定駁回（撤銷）小
馬的候選人競選資格證書，那就等於說他的
候選人競選資格證書不曾存在，在這種情況
下，是不允許有人替代他參選的，也意味著
沒有任何馬科斯家族的人可以取代他參選。

有人問，如果小馬上訴到大理院怎麼
辦？這不是不可以，只是他只有五天時間來
要求大理院頒發臨時禁令，否則選舉署不會
將他的名字印在選票上。

若是出現這種情況，對反對派來說是
值得慶祝的大事，因為執政黨一派只剩下
杜特地總統的前助理、參議員蒙•吳這個對
手。但馬科斯家族的所謂「鐵票」不一定會
全數支持蒙•吳，極有可能會分散到其他候
選人，很多人甚至會因為失望或憤怒而拒絕
投票。

另一方面，若選舉署撤銷小馬的競選
資格，根據選舉法規定，就算十一月十五日
之後，若候選人死亡或被取消資格，仍然可
以由同姓候選人替代（舉例：馬尼拉前第三
區眾議員洪于柏被選舉署取消資格，其妻子
奈沓•洪炳代替丈夫參選），而這種情況可
持續到選舉日中午。

若是發生第二種情況，最有可能代替
小馬的是他姐姐，參議員艾米•馬科斯。
她出來代替弟弟參選，比上訴大理院更為實
際。

上述兩種情況任何一種都對反對派百
利而無一害。

當然，第三種情況是選舉署駁回原告
的所有案件，那懸在他頭上的這把利劍被取
下來，小馬就可以安心競選。
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吳子漁

我認罪但不認錯
我 認 罪 但 我 不 認 錯 ；

我認罪但我問心無愧；我認
罪，但我沒有錯。這是什麽
話，認罪不認錯，出自香港
那些叛國賊那些萬死不足以
對天下的曱甴的口中。這是
什麽邏輯，認罪卻沒有錯，

這是考驗人們智商的一個讓人啼笑皆非的命
題。

也只有在香港才會發生的鬧劇。這個
港獨叛國賊，在香港法庭上對法官如是說。
也只有香港的法官才會接受他的認罪，原來
認罪可以減少刑罰，只是有一個前題一定要
痛改前非，也因此獲得輕判，只坐牢八個
月，緩刑一年。這是什麽法官，只要認罪，
就可以獲減刑，要是一個殺人犯，在法庭上
他認罪：「人是我殺的，沒錯我認罪，可是
我不認錯，我殺人問心無愧，我沒有錯。」
於是法官判他監禁若干年的牢獄。

可惜第二次大戰，審判日本鬼子殺人
魔頭東條英機等人，沒想到這條妙計，一上
法庭，立刻認罪，並且聲明我認罪，我不認
錯，我問心無愧。國際審判戰爭犯法庭是不
是可以從輕量刑。

可惜，那些萬惡的曱甴，還沒出世，
不然的話，他可以教一教那些日本鬼子，他
們免去問吊。中國的邵興師爺，可以說是中
國歷史上最傑出的訟師，也想不出這絕招：
「我認罪，我不認錯。我沒錯。」

這些港獨叛國賊，實在是空前絕後的
天才。也只有香港那些「法官」，才會對這
偉大的天才創舉做出驚世駭俗做出判決。

明年香港回歸已四分之一世紀了。經
過了這麽多年的一國兩制的政府，卻教育出

這麽多賣國賊。他們要中國停止「殖民」香
港，他們要獨立，或者呼籲美國半殖民香
港，他們向英殖民帝國要求再統治香港。

這些在大街上招搖著港獨旗幟，高舉
著美英國旗，這種人只要上了法定年齡，都
該處以極刑，最少也要終生監禁。

香港那些法官大都是外國人，在中國
的土地上，讓外國人高高坐在法庭上，為所
欲為，輕判那些出賣祖國，出賣靈魂的人
渣，是可忍孰不可忍。

回歸祖國懷抱都已二十幾年了，香港
那些街道至今還沒開始更名，什麽英皇道、
皇后大道，什麽維多利亞公園，這些有英國
殖民色彩的街道、公園都應該更改，那些北
角、銅鑼灣，體現香港色彩的照舊。

那些外國人盤踞著法庭，都該設法一
個個讓他們從哪裏來，回哪裏去。他們拿著
香港人民的民脂民膏，卻做著禍害香港的勾
當，都該掃地出門。香港的教育制度，一定
要大刀闊斧地加以改革。修改一份嶄新的教
科書，從幼兒園開始到大學，一定要把舊的
歪卻歷史的課本全部修改。十年樹木，百年
樹人，改革教育是重中之重。

至於那些背叛祖國的香港人，有罪量
刑服刑，那些拿著英國二等公民護照的，讓
他們想去那就去那。離開了香港，就別想再
回來了。

好馬不吃回頭草嗎，他們有那些美英
護著，還是規規距距地去做美英的順民吧！
全中國所有的地方，不歡迎他們，堅決不能
讓他們再踏上中國的土地。香港需要一個安
寧靜美的環境，沒有那些不愛他的香港的送
行，香港會更加繁榮昌盛的。
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鄭亞鴻

三談和為貴
2017年11月，美國總統

特朗普訪華時，我寫了《和
為貴》一文刊登在《世界日
報》。今年1月，特朗普不
光彩地下台，拜登就任美國
總統，我又寫了《再談和為
貴》一文刊登在《商報》。

這兩篇文章我都表達這樣一個看法：中美作
為最大的發展中國家、最大的發達國家和世
界前兩大經濟體，和則共贏，鬥則俱傷，合
作共贏是兩國唯一正確選擇。

今天，習近平主席同拜登舉行視頻會
唔，雙方就事關中美關係發展的戰略性、全
局性、根本性問題及共同關心的重要問題進
行3個多小時充分、深入的溝通和交流。兩
國元首都認為，此次會唔是坦率、建設性和
富有成效的。

習近平強調，總結中美關係發展經驗
和教訓，新時期中美相處應堅持三點原則：
一是相互尊重，二是和平共處，三是合作共
贏。中美利益深度交融，合則兩利，鬥則俱
傷。中國人民歷來愛好和平，主張和為貴。
習近平還就台灣問題、中美經貿關係、能源
安全問題、氣候變化問題、公共衛生安全問
題闡述了中方的原則立場。

拜登表示，美中關係是世界上最重要
的雙邊關係。美中作為兩個世界大國，對美
中兩國和世界人民都負有責任。雙方應通過
開誠佈公和坦率對話，增進對彼此意圖的瞭
解，確保兩國競爭是公平、健康的，而不會
演變成為衝突。美方不尋求改變中國的體
制，不尋求通過強化同盟關係反對中國，無

意同中國發生衝突。美國政府致力於奉行長
期一貫的一個中國政策，不支持「台獨」，
希望台海地區保持和平穩定。美方願同中
方相互尊重、和平共處、加強溝通，減少
誤解，以建設性方式妥處分歧，在美中兩國
利益一致的領域加強合作，共同應對新冠肺
炎、氣候變化等全球性挑戰，讓兩國人民都
能過上更美好的生活。

可以說，這次中美兩國元首會唔，既是
中美關係的一件大事，也是國際關係的一件
大事。除了澳大利亞、立陶宛等少數幾個國
家領導人及「台獨」分子會感到難受外，絕
大多數國家是歡迎的，因為中美關係不僅事
關兩國人民福祉,也關乎世界的和平、穩定、
繁榮。

這次會唔表達了中美雙方緩和緊張關
係、妥處分岐的願望，為今後一個時期中美
關係發展指明了方向。我們不能期待中美關
係通過一次會唔就能得到根本改變，想當
初，特朗普曾多次發推特，稱與中國領導人
的會晤非常富有成效，「在接下來的數月到
數年時間，我期待美國和中國建立更牢固的
關係。」結果僅僅過了一年多，特朗普就公
然對中國發動了貿易戰、科技戰，並在中國
南海不斷採取挑釁性的軍事行動，在台海惡
意製造緊張局勢，致使中美關係惡化。所以
對美方，不僅要聽其言，還要觀其行。

美國這幾年和中國打貿易戰，「殺敵
一千，自損八百」，美方應該也感受得到。
還是那句話：和為貴。再加一句：言必信，
行必果。

（2021年11月16日）

莊勇

從死刑說開去
總 統 候 選 人 轆 順 參 議

員和他的選伴參議員蘇道均
表示，今後不再支持實施死
刑。2019年，由於令人震驚
的罪行激增，轆順參議員於
是提交了提倡死刑的第27號
參議院議案。他當時指稱，

以永久關閉代替死刑，對重大罪犯並沒有威
懾力。

中 國 自 古 就 有 「 殺 人 償 命 ， 欠 債 還
錢」的俗語，在大家的思想中，對於犯下嚴
重罪行的犯人，就應該接受死刑的制裁。但
其實在世界範圍內，死刑並不常見，大多
數保留死刑制度的國家，都集中在亞洲地
區。菲律濱作為亞洲西化程度最高的國家，
於1987年亞謹諾夫人執政期間，首次廢除死
刑，成為亞洲第一個廢除死刑的國家。然
而，在是否保留死刑制度這一問題上，菲律
濱是一個十分糾結的國家，在不到20年的時
間裡，曾多次廢除及恢復死刑制度。

在1987年廢除死刑短短幾年後，菲律濱
就由於犯罪率激增而不得不恢復死刑。1993
年，時任總統藍慕斯通過了第7659號法案，
重新恢復了死刑制度。2000年，時任總統依
斯拉達在天主教會和人權組織壓力下，不得
不宣佈暫停死刑。2003年，隨著死刑的暫停
致使社會上的販毒與綁架案件不斷增加，時
任總統亞羅育夫人於是宣佈取消暫停執行死
刑的決定。但是由於天主教會堅持反對的緣
故，亞羅育夫人在教會施壓下，最終於2006
年簽署了第9346號法令，又一次廢除了死刑
制度。一波三折的死刑就這樣中止了十餘
年。2019年，轆順參議員主張恢復死刑，以
嚇阻惡性犯罪，惟日前又改變了主意。

轆順參議員說，他
是在看完電視劇《大衛 
.  蓋爾的一生》後改變
主意，因為他意識到，
挽救一個無辜罪犯的生
命，比處決一個真正被
定罪的人更重要，從而
改變了自己對死刑的看
法。他表示願意撤回呼
籲恢復對包括掠奪在內
等令人髮指的罪行判處
死刑的法案，以挽救被
錯誤定罪者的生命。

蘇 道 參 議 員 則 認
為，那些反對死刑的人
所表達的立場，實際上
是有道理的，聲稱他們
不支持死刑的大部分理

由都是正確的。他建議，那些被認為是高級
毒販和其他可惡罪犯者，應該與其他罪犯分
開，然後為他們設立一個國家監獄。

轆順之所以改變初衷，是不想讓被誤
判的無辜者含冤前赴枉死城。我們承認有
好些被判刑的囚犯是無辜的，但這畢竟是少
數；菲律濱終究是一個法治國家，它的司法
制度基本上還算公正，目前最高判刑是終身
監禁和無期徒刑，被判此等徒刑者，一般都
是犯下滔天大罪的無惡不作之徒。若是因為
害怕累及無辜而堅持取消死刑，而讓那些十
惡不赦的為非作歹之徒繼續逍遙法外，試問
天理何在？

倘 若 不 恢 復 死 刑 ， 加 上 菲 律 濱 監 獄
裡，囚犯如果表現良好，一般都會給予減刑
甚至在若干年後予以釋放，看到這樣的情
況，那些心術不正者在欲犯案時，還會有所
顧忌嗎？所謂亂世用重典，在一個罪惡猖獗
的社會裡，不施以最嚴厲的處分，是很難對
不法分子起到威懾作用的。

如果擔心無辜者被誤判，法律可以向
誤判的法官施以嚴厲處分，嚴重者甚至可能
被取消法官資格，這樣司法人員在審理案件
時必定會謹慎認真，作出公正的判斷，一定
要等到人證物證全面具備之後，方會作出最
終裁決。相信這樣必定能夠促進判斷的準確
性，從而有效防止冤假錯案。

我們的確要挽救無辜者的生命，但是
所謂的無辜者通常並不是那些被誤判的人，
而是遭受壞人加害的善良平民百姓。筆者並
沒有主張是否應該恢復死刑，但是強調有關
方面必須伸張社會公義，為受害者伸冤，以
及有效制止不良分子的不法行為！

11/14/21（星期日）


